

CURSO DE HERRAMIENTAS

CON SU APOYO A PETRO, QUINTERO AMPLÍA SUS ASPIRACIONES BUROCRÁTICAS

Junio 15, 2023

[Edgar Quintero Herrera](#)

El 6 de junio, durante una visita del presidente Gustavo Petro a Medellín, el alcalde Daniel Quintero respaldó su teoría sobre el ["golpe blando"](#). "La ultraderecha en Colombia ha renunciado a las vías democráticas. Y hoy está buscando dar un golpe", [dijo Quintero](#) sentado junto al ministro de Defensa, Iván Velázquez, en la Cuarta Brigada del Ejército.

El apoyo irrestricto de Quintero viene con una lista de deseos que se está moviendo de manera privada. En medio de la recomposición de la coalición del gobierno Petro, el alcalde busca más representación a nivel nacional.

"Todo aporte de corte técnico y administrativo, sobre todo de gestiones exitosas, lo llevaríamos con gusto al orden nacional. Pero nosotros no necesitamos satisfacer ningún apetito burocrático", dice Eli Shnaider, director de Independientes, el partido político con el que Quintero busca construir [una estructura nacional](#).

Otro alto dirigente del partido, quien pidió la reserva de su nombre, piensa que están en un momento ideal para hacer esas exigencias. "En el gobierno hay apertura para Daniel. Vamos a empezar a mover hojas de vida que inevitablemente van a molestar al establecimiento", le dijo a La Silla.

— El objetivo mayor: ISA

La más importante de ellas es la hoja de vida de Jorge Carrillo, gerente general de EPM. Según un alto ejecutivo de la compañía antioqueña y un alto dirigente de Independientes, quienes pidieron la reserva de sus nombres, el alcalde está impulsando el nombre de Carrillo para presidir ISA, la compañía eléctrica.

Carrillo, de 42 años, es un técnico bogotano vinculado al Partido Liberal. Es ingeniero ambiental y tiene una maestría en gerencia ambiental, ambas por la

TAMBIÉN PUEDES LEER



Detector: el gas no se acabó en Colombia, como dijo Agustín Laje

Junio 16, 2023

ingeniero ambiental y tiene una maestría en gerencia ambiental, ambas por la Universidad de Los Andes. En 2017, durante el gobierno Santos, fue viceministro de Agua y Saneamiento. [Dirige EPM desde abril del 2021](#), cargo al que llegó después de que Quintero fracasara en su intento de nombrar a alguien de su primer círculo de confianza.

"En Bogotá y al interior de EPM dan su nombramiento en ISA como un hecho. Incluso algunos vicepresidentes están haciendo cuentas alegres para suceder a Carrillo. Pero no me parece tan sencillo", dice el alto ejecutivo de EPM que pidió la reserva de su nombre.

ISA es una empresa de capital mixto dedicada a la transmisión de energía que tiene más de 4 mil empleados. Su principal accionista es [Ecopetrol](#). En 2021, [la petrolera estatal adquirió el 51% de sus acciones](#), que estaban en manos del gobierno nacional. La operación le sirvió al gobierno Duque para reducir el déficit fiscal en medio del endeudamiento por la pandemia. [Ecopetrol](#), por su parte, se hizo de un activo clave para diversificar sus negocios.

Los vínculos entre Ricardo Roa, presidente de [Ecopetrol](#), y la alcaldía de Quintero dan argumentos a quienes sostienen que están pavimentando la llegada de Carrillo a la presidencia de ISA.

Julián Caicedo Cano, pareja sentimental de Roa, firmó un contrato de prestación de servicios con la Universidad Pascual Bravo de Medellín, [como lo reveló La Silla](#). Esta institución, por medio de la cual se vincula a buena parte de los contratistas de la Alcaldía, ha sido señalada de ser un foco clientelista. Y pertenece, además, al sector donde han estallado los principales escándalos de la administración Quintero, como [Buen comienzo](#) y [las presiones a contratistas](#) para favorecer la campaña del exconcejel [Albert Corredor](#), precandidato a la Alcaldía de Medellín.

"Lo que se dice en EPM es que si la decisión es de Roa es posible que Carrillo llegue. Pero si depende del presidente Petro, el camino es mucho más difícil", le dijo a La Silla el alto ejecutivo de EPM que pidió la reserva de su nombre.

— Los cortafuegos contra Quintero

El primer escollo para la llegada de Carrillo a ISA es político.

En medio del repliegue de Petro en sus escuderos más fieles, el quinterismo sigue siendo, sobre todo, un aliado coyuntural. "Espero que no les den lo que están pidiendo. El gobierno de Medellín ha sido un fracaso total", dice la representante antioqueña Luz María Múnera, del Pacto Histórico, una de las críticas de Quintero más notables entre la izquierda tradicional paisa.

El alcalde también se ha enfrentado con Isabel Zuleta, una senadora antioqueña [influyente en la política minero-energética del gobierno](#), y que ha cuestionado la administración de Carrillo al frente de EPM, sobre todo por su [manejo humanitario](#) en la crisis de Hidroituango.

El recelo entre los sectores progresistas existe a pesar del protagonismo del quinterismo en las campañas del Pacto. En 2022, estuvieron al frente de las legislativas y las presidenciales en Antioquia, y actualmente sus candidatos a las regionales intentan recoger el apoyo del petrismo local.

El segundo obstáculo de Carrillo para aterrizar en ISA es su gobierno corporativo.

Si bien [Ecopetrol](#) tiene la mayoría de la Junta Directiva (cinco de nueve miembros), sus representantes han sido nombrados en gobiernos anteriores y gozan de independencia frente al gobierno. Es el caso, por ejemplo, de Carolina Rojas Hayes, nominada por [Ecopetrol](#) en mayo del 2022, y quien fue viceministra de Minas durante el gobierno Duque.

Pero además el actual presidente de ISA, Juan Emilio Posada, completó apenas un año en el cargo. En junio del 2022 fue seleccionado por la Junta después de que la compañía estuviera acéfala durante cuatro meses, luego de la renuncia en enero del mismo año de Bernardo Vargas.

Otro factor que juegan son los modestos logros de Quintero en la burocracia nacional.

Recientemente, [El Colombiano reveló](#) que el exgerente de FPM, Alejandro

Calderón Chatet, obtuvo un contrato de asesoría del Fondo Nacional del Ahorro, uno de los fortines burocráticos del Partido Liberal. El nombramiento de Calderón Chatet al frente de EPM fue impulsado por Quintero en 2021. Duró 10 días en el cargo [luego de una irregularidad en su hoja de vida](#). Fue reemplazado por el actual gerente Carrillo.

Sin embargo, los intentos de Quintero por promover sus fichas en el gabinete han fracasado. Sucedió en el Ministerio de las TIC, donde su exsecretaria de Gobierno, María Camila Villamizar, estuvo en el sonajero.

Lo anterior contrasta con otros aliados antioqueños del gobierno Petro. Es el caso del [barón conservador Carlos Trujillo](#), quien es cercano al exministro de Transporte, Guillermo Reyes, o incluso del exsenador liberal [Julián Bedoya](#), quien [impulsó la hoja de vida](#) de la actual ministra de Vivienda, Catalina Velasco.

– El reclamo sin respuesta del Metro de Medellín

Es el caso más simbólico de las dificultades de Quintero para alinear al gobierno Petro con sus intereses. El Metro es una empresa estatal donde el gobierno tiene la potestad de nombrar a cinco de los nueve miembros de Junta, quienes eligen a su gerente.

Tener su control es clave. Se trata de una compañía que lidera los grandes proyectos de infraestructura en Medellín y en Antioquia, como el Metro de la 80 y [el Tren del Río](#). Desde 2016, la gerencia la ocupa Tomás Elejalde, un ingeniero con más de 20 años al interior del Metro.

Quintero ha intentado cambiarlo impulsando una nueva composición de su junta.

“Hay miembros de la Junta Directiva del Metro que le hicieron campaña de frente a Federico Gutiérrez. No puede ser que hayamos ganado con Petro, pero sigamos perdiendo en esos espacios”, le dijo a La Silla un alto dirigente de Independientes que pidió la reserva de su nombre. “Esto puede empezar a cambiar con la nueva coalición en Bogotá”, agrega.

De hecho, en diciembre del 2022 [Quintero le pidió públicamente al presidente](#) el retiro de Carlos Uribe Lalinde y Nicolás Echavarría, dos miembros de junta nominados por el gobierno Duque. Una petición que, por ahora, no se ha concretado. “Desde hace tres años vienen con el cuento de cambiar la Junta. Es factible, claro, pero no ha pasado de ser un deseo”, le dijo a La Silla un alto funcionario del Metro que pidió la reserva de su nombre.

“Si hay algo exitoso en materia de infraestructura y sistemas de transportes masivos en Colombia es la empresa del Metro de Medellín. Y un factor clave de su éxito ha sido tener una junta independiente, evitando su politización”, dice Gustavo Ruiz, gerente de la Promotora del Ferrocarril de Antioquia.

Con este resultado en contra en su propia casa, el alcalde Quintero, [en el ocaso de su poder en Medellín](#), aspira a ensanchar su espacio político en Bogotá.

Compartir    

  0

 ¿Qué está buscando?

[Antioquia](#)

[Bogotá](#)

[Caribe](#)

[Gustavo Petro](#)

[Pacífico](#)

[Elecciones 2023](#)

[Páute con nosotros](#)

[Preguntas frecuentes](#)

[Políticas de Uso de Datos](#)

[¿Qué es La Silla Vacía?](#)

La Silla  Vacía.

Síguenos:    

